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Abstract (en)
The sheet has a support (1) covered with a stack formed of a marking layer (2) and an adhesive layer (3) e.g. hot melt adhesive layer. The stack is
affixed on a product by a press in pressure on the stack. The adhesive layer permits adhesion of the stack on the product. A zone of the marking
layer is extended beyond the adhesive layer such that the zone forms a tab (L) not stuck with the product for being manually gripped to unstuck the
stack from the product after the stack is affixed on the product. Independent claims are also included for the following: (1) a method for fabricating a
transfer sheet (2) a textile product comprising a marking.

Abstract (fr)
La présente invention concerne une feuille transfert comprenant une feuille support recouverte d'un empilement constitué d'une couche de
marquage et d'une couche adhésive, ledit empilement étant destiné à être apposé sur un produit au moyen d'une presse en pression sur ledit
empilement, la couche adhésive permettant l'adhésion dudit empilement sur le produit, caractérisée en ce qu'au moins une zone de la couche de
marquage s'étend au-delà de la couche adhésive de sorte qu'après apposition dudit empilement sur le produit ladite au moins une zone de ladite
couche de marquage constitue une languette non collée au produit pouvant être saisie manuellement pour décoller ledit empilement du produit.
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